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Aos vinte oito dias do mês de abril de dois mil e quinze, às nove horas e quinze minutos, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 5 

Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação 6 

da Sra. Dilciomar Rodrigues Teixeira e na presença dos CONSELHEIROS DA 7 

SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis 8 

Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Marli Araújo Silva 9 

– AFINCO – Associação Filhos Nascidos do Coração; Lorena Mitter – Associação da 10 

Maturidade Chão de Estrelas; Dilciomar Rodrigues Teixeira – ANAPPS; Edi Terezinha 11 

Danelon – Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré; Paulo Sérgio Leite Beccon – 12 

SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; Nilo Pires – 13 

Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade; Léo Fernando Prondzynski – Grupo da 14 

Longevidade Viva a Vida. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado – 15 

FASC; Roberto Rodrigues – SMS; Nedli Valmórbida – SMED; José Ademar Lucas Quoos 16 

– SMC; Sílvio Juramar Leal e Melissa Trombini Pedroso – Direitos Humanos/Secretaria 17 

Adjunta do Idoso; José Paulo Giacomoni – SME; e Carlos Fernando Simões Filho – 18 

SMGL. FALTAS JUSTIFICADAS: Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN – Sociedade 19 

Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; e Ângelo José Gonçalves Bos – 20 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS. PAUTA: Relatório COMLAT; 21 

Propostas Comissões (Edital, Regimento); Formação Comissão Mês do Idoso. Após 22 

a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. SRA. DILCIOMAR 23 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom dia a todos. Vamos ver a pauta? Sobre o 24 

relatório. Quem vai começar? SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Nós temos hoje a 25 

questão do regimento hoje, se vocês não se importam deixaríamos para depois. Nós 26 

vamos trazer os banners, as camisetas que usamos muito bem e representamos muito 27 

bem. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta 28 

do Idoso: Tem que agendar também o datashow para a gente trazer na próxima 29 

semana. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, eu submeto ao 30 

nosso Pleno, para ver se os senhores concordam. As colegas solicitam a transferência. 31 

Eu acrescentaria que cada uma delas trouxesse para todos os conselheiros uma cópia. O 32 

Pleno concorda que fique para a próxima reunião? Nada em contrário? Então, em 33 

votação se todos concordam. APROVADO por unanimidade. Bom, seguindo a pauta, a 34 

primeira é a Comissão do edital. Onde estão os representantes? Quem vai falar? SR. 35 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Na verdade, Presidente, dos detalhes do ponto de vista 36 

legal do edital, os requisitos de validade e da clareza. Então, nós prediríamos mais uma 37 

semana para esta apresentação. Nós preferimos discutir um pouco mais do que colocar o 38 

edital na rua com dúvidas. Então, na realidade, eu estou propondo, eu tive este 39 

entendimento. Nós tivemos uma dificuldade e ainda tem mais algumas coisinhas para 40 

ajustar. Não sei se o Beccon ou a Lorena tem alguma observação. SR. PAULO SÉRGIO 41 

LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 42 

Necessitados: Na verdade, o melhor seria isto aí. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: 43 

É melhor, porque quando sair que saia à prova de questionamentos. Nós temos tido 44 

dificuldades, problemas recentes, nós e todo o serviço público de questões de 45 

interpretação. Então, tem que ter muito cuidado com publicizar, para que atinja o objetivo. 46 

(Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 47 

ANAPPS: Com esta colocação só nos resta acatar, porque a comissão é extremamente 48 
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responsável. Com certeza teremos um trabalho à altura do Conselho. Então, fica também 49 

para a próxima semana. Alguma observação? Regimento Interno, a comissão. SRA. 50 

MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: A 51 

comissão vem se reunindo com algumas dificuldades de interpretação da questão da 52 

PGM. A gente escreveu um relatório referente às nossas conclusões. (Leitura do 53 

relatório). Eles sugerem 10 munícipes, o que fica é se é entidade ou pessoa física. 54 

Segundo esses itens estão fora de contexto. Por que fica para definição do Pleno é: 55 

entidade ou pessoa física? SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – Secretaria 56 

Municipal de Política e Governança Local – SMGL: Nós fizemos uma pesquisa 57 

semana passada, todos os conselhos de Porto Alegre são representações de instituições, 58 

governamental ou não governamental, não tem a pessoa. A cadeira é da instituição, não 59 

da pessoa, porque a pessoa só existe porque está na instituição, no momento que sair da 60 

instituição deixa de representar. Temos o CMAS com uma composição diferenciada, é a 61 

parte governamental, não governamental, que são entidade e também os representantes 62 

de CORAS, pessoas escolhidas nas regiões. Temos outra questão, a formação do Fórum 63 

do Idoso, porque é o Fórum que deve escolher quem vem para cá. Para nós não há 64 

dúvida que sejam instituições,  SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – 65 

Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Bem, como estamos 66 

começando a fazer o nosso modos operandi, temos que tentar não errar, para não ter 67 

que modificar depois. Eu entendo como tu, é a instituição, ela troca, tira. Quem tem o 68 

poder é a instituição, que é quem vai representar. Não é um cara chegar dizendo que vai 69 

representar. Temos que também pensar em aumentar estes 17 para uns 18, 20 70 

representantes. Democraticamente, quanto mais pessoas participarem, um quorum 71 

melhor, porque tem que dar oportunidade para as outras pessoas. Nós somos 10, do 72 

governo são 07... Olhem, em uma eleição, por exemplo, temos 07 do governo, pega o 73 

candidato a presidente 08, a vice 09. Então, esta chapa vai ganhar sempre, porque um 74 

lado vai ter 09 e o outro lado 08. Eu quero evitar que isto aconteça. Eu estou falando em 75 

apoio, um lado sempre vai ter 09 e o outro lado 09. Então, vamos evitar que isto possa 76 

acontecer. Era isto. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 77 

Adjunta do Idoso: O Carlos falou dos conselhos, o Conselho da Cultura é por área, são 78 

áreas que se reúnem, áreas afins. Quando fala aqui em conselheiro, são 10 munícipes 79 

que representem entidades da Cidade. Não diz que tem que ser representante de uma 80 

entidade, pode estar nas entrelinhas. Se fosse uma eleição também teria o nome das 81 

entidades. as pessoas que foram votar, foram para votar na Dilci, no seu Adão. Então, 82 

neste sentido eu tenho dúvidas. E por que a gente elege representantes? O suplente não 83 

vai vir nunca? Como a troca da Nazaré, não vão subir nunca, vão continuar suplentes? 84 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Realmente. SR. SÍLVIO 85 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu acho que tem 86 

que se debruçar novamente no regimento. (Inaudível, manifestação em frente ao Paço 87 

Municipal). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós temos que deixar 88 

uma única reunião para tratar do regimento interno. E não podemos nem pensar no 89 

Fórum se não tivermos regimento. (Falas concomitantes em plenária). Nós temos que 90 

marcar uma data específica para tratarmos do regimento. Poderíamos nos reunir no dia 91 

05, o dia todo? Pode ser, conselheiros? (Falas concomitantes em plenária). Vamos 92 

encaminhar o mais rápido possível a convocatória para todos conselheiros titulares e 93 

suplentes. O local nós vamos ver. Os conselheiros suplentes fazem parte da sociedade 94 

que esta aqui registrada e que estarão conosco sempre. (Inaudível, manifestação em 95 

frente ao Paço Municipal). Gente, ficou claro? Dia 05 vamos terminar tudo isto. Uma 96 

comunicação, recebemos uma visita do Banco Itaú, representado pela supervisora de 97 

Porto Alegre. Eles estão intenções maravilhosas para trazer para cá, querem continuar, 98 
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mas de forma diferenciada. A primeira coisa que nós tomamos uma decisão, é prestar 99 

contas do dinheiro que eles já nos repassaram, baseado na situação atual. Primeiro 100 

prestamos contas, é com a UPEO, para enviarmos a São Paulo.  SR. JOSÉ PAULO 101 

GIACOMONI – SME: (Inaudível). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 102 

Não, eles querem fazer novos aporte para cá e querem tratar de ações com o COMUI. 103 

Ficou claro? Para que fique bem transparente nós vamos posicionar como está, porque 104 

eles não estão sabendo. É só isto. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – 105 

Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: É como botar dinheiro na 106 

SPAAN, querem saber onde está, onde foi. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 107 

ANAPPS: Nós recebemos uma visita também para um trabalho de nível nacional, na 108 

pessoa do Eduardo, que virá aqui novamente. Eles vão fazer uma ação ligada ao 109 

Governo Federal. Eles escolheram sobre a segurança do idoso, que vai desde a casa, o 110 

transporte, a rua, o aspecto psicológico. Eles pediram dois nomes para indicar. Referente 111 

á casa eu lembrei da Tatiana, que estava com aquele trabalho. Nós não indicamos mais 112 

nenhum nome, porque pertencia à área da segurança mais voltada para a área judiciária.  113 

Indicamos somente o que tínhamos de potencial, a Tatiana, eles farão o convite a ela. O 114 

que mais temos aqui? O Fórum Municipal de Conselhos pedem dois representantes para 115 

fazer parte do Fórum Municipal de Conselhos da Cidade. Alguém deseja fazer parte 116 

como representante? Alguém deseja? Bom, então, vou me escalar como voluntária... SR. 117 

PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio 118 

aos Necessitados: Para depois das 10 da noite? (Risos da plenária). SRA. DILCIOMAR 119 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: É o jeito. Mais alguém deseja participar? Vou falar 120 

com a Lúcia, que não veio hoje. (Risos da plenária). O seu Odilon, da ACELB, solicita, 121 

tendo em vista um pedido do Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome, 122 

um certificado de que a entidade cumpre o seu papel junto ao Estatuto do Idoso. Eu sei 123 

que cumpre, mas seria preciso a visita de um grupo. Quem foi lá por último? SRA. NEDLI 124 

VALMÓRBIDA – SMED: Fomos fazer a entrega das fraldas geriátricas. O Roberto esteve 125 

lá também. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Ah, então, o Roberto 126 

faz, vamos encaminhar para que o nosso administrativo encaminhe. Agora vou passar 127 

aos senhores a correspondências que recebemos para que leiam. (Leitura em silêncio da 128 

correspondência do Asilo Padre Cacique) Gente, o que aconteceu foi o seguinte: ela veio 129 

aqui, fez uma visita, queria conversar porque foi indicada para cá. Eu até marquei uma 130 

tarde para nós conversarmos, ela veio e eu cheguei depois. Então, nos desencontramos 131 

e ela resolveu vir na reunião. Eles ligaram que perguntaram ao Jader qual o 132 

procedimento, que eles deveriam indicar representar no prazo de 15 dias. Ela veio aqui 133 

na reunião, quando chegou se apresentou e eu disse que ela poderia ficar na reunião, 134 

como qualquer pessoa pode assistir à reunião. Então, ela sentou aqui, eu ia apresentá-la 135 

e comecei a ler, quando houve a interrupção que não poderia. Bom, gerou uma 136 

discussão, o Jader se manifestou, a Graça. Tentaram resolver a questão na hora, ficou 137 

uma situação constrangedora e ela foi embora. Ela poderia ter ficado. Até tentei ser o 138 

mais educada possível, dizendo que iríamos resolver, mas ela disse que não se sentia 139 

confortável. Foi uma decisão dela, tudo bem. Eu acho que a única coisa a nós temos que 140 

pensar que isto é uma mesa divergente, mas é democrática, nós estamos com o estudo 141 

do regimento. Meu pensamento enquanto Dilciomar Rodrigues, não vou falar como 142 

Presidente, claro, todos nós desejamos ser bem recebidos, talvez a forma como foi 143 

colocado machucou ela. Bom, de qualquer forma, gerou tudo isto. (Falas concomitantes 144 

em plenária). SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Está sendo imputado a um 145 

conselheiro aqui a ação de ter limitado o uso da palavra desta instituição. Isto até 146 

aconteceu, mas eu vejo seis, sete adjetivos aqui... Eu já acho que não seja adequado. 147 

Chegou o ofício da entidade aqui, talvez tivesse que ter vindo primeiro, para que... 148 
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Desculpem a expressão, para que não vire a casa da mãe Joana. Senão chega o 149 

conselheiro aqui: “Olha, sou eu!” É importante resolver. (Falas concomitantes em 150 

plenária). Vamos ver que posição a senhora vai tomar. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – 151 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu posso falar? Eu gostaria de 152 

registrar que acho um absurdo tudo o que foi colocado em relação a minha pessoa. 153 

Quero registrar que a ata vai retratar o que foi dito e feito. Primeiro lugar, a Dilci disse que 154 

recebeu um ofício do Padre Cacique, onde estava indicando a nova representante e que 155 

daria a palavra a ela. Eu pedi uma Questão de Ordem, porque eu acho que não é legal 156 

apresentar como representante se temos dúvida em relação à ocupação da vaga ou não. 157 

Foi só isto. Eu questionei a questão do fato legal. Se fosse oficializado não teria como 158 

recuar, sai a representante, colocado em ata, não teria mais o que discutir. SRA. 159 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu entendi que estava correto, se a 160 

ANAPPS quiser indicar outra pessoa para o meu lugar ela comunica. SR. SÍLVIO 161 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Isto é outra 162 

questão, tem que oficializar. Estou falando do regimento interno, que serve para qualquer 163 

entidade. eu coloquei uma Questão de Ordem no momento. (Falas concomitantes em 164 

plenária). Eu gostaria de concluir! Não foi uma questão de cercear a palavra, somente 165 

que é uma discussão que precisa ser feita, de cunho legal. Agora, se é a Cristina, a 166 

Lorena, não interessa, não estou discutindo isto, somente o regimento. Em momento 167 

algum eu pedi para que aquela moça saísse. Eu não fiz isto, jamais faria e está sendo 168 

colocado para mim. Esta como se eu tivesse corrido a mulher daqui, eu nem conheço ela! 169 

É descabido isto, eu não vou deixar assim. Eu estou aqui desde à criação do Conselho, 170 

nunca, em momento algum tive isto em desabono a minha conduta. Eu nunca fiz 171 

qualquer ato deste tipo. Sabem? São palavras muito fortes, repúdio e censura. Isto é 172 

muito grave. Eu não concordo com o que está aqui. Eu só questionei a legalidade. Eu me 173 

sinto... Acho que também vou sair da sala. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 174 

ANAPPS: Olha aqui, até já briguei com ela em relação a atraso das atas, a nossa 175 

taquígrafa, mas as atas são a nossa salvação sob vários aspectos. Elas nos dão respaldo 176 

e tudo. Esta ata é vital, precisamos esta ata em caráter urgente urgentíssimo. Eu conheço 177 

o Sílvio há anos e me sinto desconfortável em relação a isto. No momento que o COMUI 178 

tomar certas atitudes vai ficar frágil e exposto. A sociedade civil é leonina, o poder 179 

material, financeiro às vezes quer se (Inaudível), eu vou lutar para não mandarmos nada, 180 

não fazer esta representação que eles estão pedindo aqui, um desagravo. Isto é muito 181 

sério. Eu não admito isto. Se é assim, tivemos mais pessoas aqui que se manifestaram e 182 

não citaram os outros nomes. Meu pensamento pessoal, será muito constrangedor se 183 

esta menina ficar aqui. (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR 184 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom, estamos quase encerrando. O Sílvio tem uma 185 

colocação antes de encerrarmos, sobre o mês do idoso. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – 186 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Vai acontecer a partir de 21/09 a 187 

20/10. Estamos pensando em manter a caminhada com algumas alterações, mas vamos 188 

trazer o projeto. O material é uma revista, onde vamos não só colocar o calendário de 189 

atividades, mas outras coisas a mais, textos. O que precisamos? Teria que ter duas 190 

pessoas acompanhando. O tema não foi escolhido. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 191 

TEIXEIRA - ANAPPS: Sílvio, vamos assumir que todas entidades ligadas ao COMUI 192 

terão uma atividade. (Falas concomitantes em plenária). Nada mais havendo a tratar 193 

estamos encerrando. 194 

 195 

 196 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 11h45min 197 
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